



Fachbereich/Eigenbetrieb Jugend/Schulen/Sport
Verfasser/in Oswald, Ilona
Vorlage Nr. 016/2017
Datum 23. Januar 2017

Beschlussvorlage

Beratungsfolge	Öffentlichkeit	Sitzung am	Ergebnis
Ausschuss für Umwelt, Technik, Bildung und Soziales/Betriebsausschüsse/Umlegungsausschuss	öffentlich-Vorberatung	02.02.2017	
Gemeinderat	nicht öffentlich-Vorberatung	16.02.2017	
Gemeinderat	öffentlich-Beschluss	23.03.2017	

Betreff:

Neue Finanzstruktur für Angebote der betreuten Freizeit an Grundschulen zum Schuljahr 17/18

Anlagen:

Präsentation mit Gebührentabelle und Hintergründen

Beschlussvorschlag:

1. Der neuen Finanzstruktur wird wie vorgeschlagen zugestimmt.
2. Die Verwaltung wird beauftragt, die neuen Regelungen zum Schuljahr 2017/18 umzusetzen. Die Eltern und Schulleitungen sind davon nach Beschlussfassung im Gemeinderat in Kenntnis zu setzen.
3. Mit den Kooperationspartnern SAK und Kaltenbachstiftung sind entsprechende Vereinbarungen abzuschließen.
4. Die erreichten Veränderungen hinsichtlich der Qualität der Angebote werden im Laufe des Schuljahres 2017/18 evaluiert. Die Verwaltung wird beauftragt, über die

Ergebnisse der Evaluation zu berichten und gegebenenfalls einen Vorschlag zur Nachsteuerung zu machen.

Personelle Auswirkungen:

keine

Finanzielle Auswirkungen:

Gesamtkosten der Maßnahmen, Beschaffungs-/Herstellungskosten €	Finanzierung Einnahmen (Zuschüsse, Beiträge u.a.) €	Eigenanteil €	Jährlich laufende Belastung (Folgekosten mit kalkulatorischen Kosten abzüglich Folgeerträge und Folgeeinsparungen) €
Mittelbereitstellung Haushaltsplan/Wirtschaftsplan bis Jahr Jahr Finanzplanung: Jahr Jahr Jahr Jahr	Vorgesehen €	erforderlich €	Ergebnishaushalt Profitcenter: Sachkonto: Investition Investitionsauftrag:

Begründung:

Das Thema war im April/Mai 2016 schon einmal Gegenstand einer Vorlage (50/2016). Seinerzeit gab es wegen der vorgesehenen Erhöhung der Elternbeiträge sowohl unter den Ratsmitgliedern als auch unter den Schulleitungen Bedenken gegen die neue Struktur. Eine Beschlussfassung erfolgte seinerzeit nicht. Vielmehr forderte ein fraktionsübergreifender Antrag folgende Änderungen:

1. Eine stufenweise verträgliche Erhöhung der Kostenbeteiligung der Elternbeiträge und einen Endbetrag der deutlich unter dem heutigen Vorschlag liegt.
2. Eine Abschätzung der dann einzustellenden Mittel im Haushalt 2017, bei den jeweiligen niedrigeren Elternbeiträgen der jeweiligen vorgeschlagenen Berechnungen.
3. Eine Erhöhung des Sozialfonds und eine Berücksichtigung der einkommensabhängigen Elternbeiträge bis 35 000 Euro und eine Reduzierung der Elternbeiträge bereits beim zweiten Kind.

Daraufhin wurde die neue Finanzstruktur an die Forderungen angepasst:

Zur Erarbeitung des neuen Vorschlags wurde eine Arbeitsgruppe gebildet (Mitglieder: Cornelia Huber, Grundschule Tumringen, Christin Sigwart, Eichendorffschule, Michael Winzer, Astrid-Lindgren-Grundschule Hauingen, Joachim Sproß, Fachbereich Jugend/Schulen/Sport). Mit dem neuen Vorschlag hat sich die Kommission Jugend/Schule/Sport in ihrer Sitzung am 26. September 2016 beschäftigt. Dort gab es grundsätzlich Zustimmung. Von Seiten der anwesenden Elternvertreter kam die Anregung, die Elternbeiträge für sehr gut verdienende Eltern weiter anzuheben. Dieser Hinweis findet sich im neuen Modell wieder. Dagegen wurde der bisherige Elternbeitrag bei der niedrigsten Gehaltsstufe beim bisherigen Beitrag belassen. Der Beitrag erhöht sich moderat stufenweise bis auf 11 Euro an den Ganztagschulen und 9 Euro an den Halbtagschulen pro gebuchter Betreuungsstunde im Monat (siehe Tabelle in der Anlage).

Eine Erhöhung des städtischen Anteils ist nicht erforderlich und in der derzeitigen Phase der Haushaltskonsolidierung auch nicht angezeigt.

Die Sozialstaffelung ist dahingehend wesentlich verändert worden, dass niedrigere Einkommensstufen mehr Berücksichtigung finden und das zweite Kind bereits beitragsreduzierend wirkt.

Das nun vorliegende Modell findet die Zustimmung der AG-Mitglieder und aller Schulleitungen der Lörracher Grundschulen. Es wurde auch dem neu konstituierten Gesamtelternbeirat vorgestellt. Anlass und Zielrichtung der geplanten Anpassung der Finanzstruktur ist in der Anlage nochmals komprimiert dargestellt.

Joachim Sproß